

Hoy, llamados a las urnas 11.7 millones en 6 entidades

- En Hidalgo, por primera vez podrán sufragar presos todavía no sentenciados
- El proceso en Oaxaca, empañado por el asesinato de un operador de Jara
- En 21 mil casillas, todos renovarán gubernaturas
- En la noche se sabrá la tendencia de la votación, asegura Lorenzo Córdova

Convocados en seis estados, 11 millones 700 mil electores

ROBERTO GARDUÑO

Las seis votaciones que se llevarán a cabo este domingo en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas convocarán a 11 millones 700 mil ciudadanos que podrán elegir gobernadores, con excepción de Durango, donde también se disputan 39 ayuntamientos. La autoridad electoral ha declarado que el universo de casillas asciende a 21 mil.

El Instituto Nacional Electoral (INE) refiere que, en conjunto, los seis procesos suman 12.4 por ciento del total. Morena interviene con sus aliados, los partidos del Trabajo y Verde Ecologista de México, mientras su oposición concentrada en la coalición Va Por México (PAN, PRI y PRD) se presentó unida en cuatro estados, con excepción de Oaxaca y Aguascalientes.

Ambas fuerzas manifestaron su convicción de que habrán de ganar sin dejar ningún margen a su contrincante: Morena ha señalado que arrasará con las seis gubernaturas, y sus opositores advierten que obtendrán al menos tres de esas posiciones.

Previsiones

Sin duda el resultado de hoy configurará la contienda de 2024, que tiene como última aduana la elección de 2023 en Coahuila y estado de México, que por cierto pueden ser los últimos bastiones para el PRI. Esa posibilidad genera también una nueva correlación de fuer-

zas en la coalición Va por México.

Pero si sucediera lo contrario y el *tricolor* mantuviera esas dos importantes posiciones, se ubicaría en un piso más parejo con el PAN en la disputa de la candidatura por la Presidencia de la República en 2024.

La elección de hoy también podría definir el futuro de Movimiento Ciudadano (MC): si mantiene la postura en la que insiste hasta hoy, de participar solo en los procesos electorales, o si el resultado de este domingo lo ubica como partido marginal con la obtención de 4 por ciento en promedio en las seis entidades.

Eso podría conducir a que MC reconsiderase su postura de ir siempre en solitario y sumarse a la oposición en Va por México en la contienda por la candidatura de 2024.

Lo que está en juego

Así, en Aguascalientes, Hidalgo, Oaxaca y Tamaulipas se elegirá una gubernatura, respectivamente. En Durango será la gubernatura, 39 presidencias municipales, 39 sindicaturas y 327 regidurías.

En Quintana Roo se votará por una gubernatura, 15 diputaciones de mayoría relativa y 10 diputaciones de representación proporcional.

También se habilitará el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para conocer los avances que registra cada elección en la que está en juego la gubernatura.

tura. Los resultados presentados con este programa tienen carácter informativo y no son definitivos, por lo que no tienen efectos jurídicos.

El PREP provee los resultados preliminares de las elecciones con la captura y publicación de los datos plasmados por los funcionarios de casilla en las actas de escrutinio y cómputo que se reciben en los Centros de Acopio y Transmisión de Datos.

La Jornada

Multimillonario
fraude al Issste
con pensiones

